

Semaine rando/tourisme à Blainville sur mer du 7 au 14 septembre 2024.

Il est difficile de concentrer un article, limité en quelques lignes, sur une semaine d'une telle richesse touristique, culturelle et bien sûr physique...

Tous les ingrédients de ce séjour : L'hébergement, et la nourriture, au « Sénéquet » village vacances **VTF**, son personnel à l'écoute, nos guides très compétents, pédagogues et intéressants : Xavier, Lisa et Thierry.. Aussi une équipe formidable de 16 participants de **LSR72**



8 septembre ; Visite de la très intéressante ***cité de la mer*** à Cherbourg avec la visite du Redoutable, premier sous-marin nucléaire : Le sous-marin nucléaire lanceur d'engins (SNLE) **Le Redoutable** est le premier sous-marin de ce type construit par la France. Il fait partie d'une classe de sous-marins qui comprenait 6 navires. Propulsé par un réacteur nucléaire à eau pressurisée, il emportait 16 missiles à tête nucléaire de type M20 et était armé par un équipage de 135 personnes. Sa construction a débuté en 1964 et il est entré en service en 1971. Il a été désarmé en décembre 1991.

Nous sommes allés ensuite vers le nez de Jobourg faire quelques pas sur la corniche, Dans le décor fantastique du cap de la Hague, à 128 mètres au-dessus de la mer, Cette journée était accompagnée et surtout argument



9 septembre : Viste libre de l'abbaye du mont St Michel, et pique-nique à l'abri « du vent »
Dès 15heures les courageux s'équipaient pour la traversée « au Bec d'Andaine » 7km,
contre le vent et quelques gouttes de pluie. Traversée accompagnée par Thierry, pour lequel
courants, vent et marées n'ont pas de secret.



10 septembre : Journée sans chauffeur puisque à proximité du village : Xavier nous a fait « un cours » sur la culture des huitres et des moules la « conchyliculture ». L'après midi il nous a accompagné pour une rando dans les dunes et les havres, De Carteret à Granville, la côte ouest du Cotentin se caractérise par une succession de havres que la mer envahit à chaque pleine mer, plus ou moins selon l'intensité de la marée, créant ainsi des paysages uniques et des écosystèmes bien particuliers. Merci à Xavier de nous avoir fait découvrir cette particularité écologique précieuse.



11 septembre : Le matin circuit des Fées environ 9 Km accompagnée par Lisa, promenade bucolique autour des légendes de Vikings et autres princes charmants. « La légende à la fée : Il y a bien longtemps, le seigneur de Gratot, rentrant de la chasse, fut attiré vers la fontaine par la voix magnifique d'une jeune femme : c'était la fée de Gratot. Séduit, il l'épousa. Mais pour que leur union fût possible, il fallait que jamais il ne prononçât le mot : MORT ! Et un beau jour... »





11septembre AM : visite cathédrale et jardin des plantes de **Coutance** : Par un bel AM ensoleillé « *et oui nous avons eu du soleil en Normandie* » Nous retrouvons notre brillant guide Xavier pour une visite commentée de la cathédrale de Coutance : **La cathédrale Notre-Dame de Coutances** est un édifice catholique romain du XIII^e siècle de style gothique, siège du diocèse de Coutances et Avranches, qui se dresse sur le territoire de la commune française de Coutances.

Ensuite nous nous dirigeons vers le magnifique **jardin des plantes** 'un des plus anciens jardins des plantes de Normandie. Créé entre 1852 et 1855 grâce aux legs de Monsieur Quesnel-Morinière, ce parc offre un harmonieux mariage du style à la Française avec sa symétrie, du style à l'Anglaise avec des bosquets mais aussi du style à l'Italienne avec ses terrasses. De superbes massifs ainsi qu'une collection d'arbres rares font de ce lieu un havre de sérénité.



12 septembre : Rando Agon coutaiville : C'est Xavier qui nous accompagne de havre en havre au cœur d'une nature vierge et sauvage.

A la fin du moyen Age, Agon est un village relié à Coutances pour une route royale. Coutainville, alors un hameau, est défendu par les châteaux d'Agon et de Régneville qui gardent la Sienne et les havres. En 1640 : La Paroisse d'Agon avait deux ports, celui d'Agon au havre de la Brèque, l'autre situé à Coutainville, sous le Martinet. Le roi Richard Cœur de Lion aurait débarqué au port d'Agon pour son départ en croisade.



L'après-midi : visite des **fours à chaux de Regnéville-sur-Mer**, désormais classés depuis 1991 aux monuments historiques, mais il faut s'imaginer les conditions de travail de ces salariés qui maniaient le calcaire et ensuite la chaux vive qui sortait des « gueulards des fours » à plusieurs dizaines de degrés ainsi que les émanations.

Construits entre 1852 et 1854 sur les plans de l'ingénieur Pierre Simoneau, les quatre grands fours sont bâtis en appui sur l'ancien front de taille de la carrière de calcaire du Rey. Le port d'échouage de Regnéville voit alors se développer son trafic : des goélettes déchargent le charbon provenant du Pays de Galles, d'autres bateaux embarquent le calcaire local vers les îles Anglo-Normandes et la côte bretonne. Il s'agit de fournir en chaux d'amendement ces pays de l'ouest armoricain aux terres acides. Les fours à chaux ne resteront en activité qu'une trentaine d'années : le chaulage des terres étant de moins en moins pratiqué, la production de chaux sera abandonnée vers la fin des années 1880. Merci à Xavier pour ses brillantes explications.



La production en chiffres Regnéville - 1855

Capacité de la cuve = 120 m³

- 1 charge de 5 m³ = 0,7 m³ de charbon (10 cm) + 4,23 m³ de calcaire (60 cm)
- 6 charges / 24h
- 1 m³ de pierre à chaux = 1,4 francs
- 1 m³ de charbon = 2,5 francs



13 septembre : Le Matin rando accompagnée de Laura, à Barneville Carteret.

Barneville-Carteret fait partie des 303 communes françaises identifiées comme gravement menacées par la montée des eaux, en raison du réchauffement climatique. Station balnéaire de la côte des Isles, elle résulte de la fusion en 1964 des deux bourgs voisins mais distincts : Barneville-sur-Mer et Carteret dont le port offre des liaisons maritimes vers les îles Anglo-Normandes.



L'après-midi, c'est déjà la fin ! Promenade libre au Château de Pirou après un petit crochet à Portbail. Le château de Pirou est un ancien château fort, fondé dans la seconde partie du XII siècle et profondément remanié au XVII siècle, dont les vestiges se dressent sur la commune française de Pirou, en Cotentin, dans le département de la Manche en région Normandie. Il a été restauré entre 1968 et 1994 sous la direction de l'abbé Marcel Lelégard.



Merci à Nicole, Florence et Daniel P pour l'organisation de cette belle semaine, Merci à Annie et Florence pour leurs photos....

Mise en Page et argumentaires : Daniel B